

les prérogatives galicanes sentaient venir leur mort et pourtant voulaient continuer de vivre à tout prix ; c'était le temps où d'être ultramontain demandait du courage et un sens théologique alors passablement émoussé au pays de France ; c'était le temps où de Lamennais et ses compagnons défendaient à Rome leurs théories de plus en plus suspectes ; c'était le temps où la définition prochaine du dogme de l'Immaculée Conception préoccupait le monde théologique et effrayait les esprits timides ; c'était le temps où Pie IX, rétablissait la hiérarchie catholique en Angleterre.

Mgr. de Mazenod tenu en haute considération à Rome brilla dans tous ces événements par la profondeur de sa sagesse et le rôle prépondérant qu'il y joua.

Le R. P. Ortolan dans des chapitres courts, précis, et alertement rédigés, ressuscite cette période avec beaucoup de succès ; son livre a plus de six cents pages, mais il est bien aéré et il renferme des portraits des vues, des cartes et des plans qui ajoutent encore à l'intérêt du texte.

Les anecdotes, les silhouettes des principaux missionnaires y sont tracées de mains de maîtres et très bien caractéristiques.

Cent ans d'apostolat en six cents pages et en des pages aussi intéressantes à parcourir, c'est un succès.

“NOTES HISTORIQUES SUR LA PAROISSE DE ST-LÉON LE GRAND”

Volume in-8o d'une centaine de pages, magnifiquement imprimé et orné de nombreuses et intéressantes gravures. L'auteur est Mlle Amanda Plourde qui mérite les félicitations de ceux qui lisent et aiment l'histoire.

Le livre est en vente chez l'auteur, à Saint-Léon le Grand, (Maskinongé), au prix de 50 sous plus les frais de poste.

Vers l'après-midi, entouré de quatre ou cinq de ses admirateurs,

* * *

Ci-gît Jean-Pierre Parmelan,
Le plus avare homme de Rennes,
Mort la veille du jour de l'an ;
De peur de donner des étrennes !
